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Строители на высоте
Показатели ввода жилья остаются 
высокими

ЗА ДЕСЯТЬ месяцев в Красноярском крае построен 1 миллион 215 тысяч квадратных метров 
жилья. Из них 688 тысяч пришлось на многоквартирные дома, 527 тысяч — на индивидуальную 
жилую застройку. Плановый показатель на 2022 год — 1,32 миллиона квадратных метров. По 
статистике, сейчас около 80 процентов жилой недвижимости в Красноярске приобретается 
в ипотеку. Напомним, в прошлом году в крае был сдан 1,346 миллиона квадратных метров.

Ожидание за решеткой
Красноярцы возмутились новым «дизайном» 
автобусных остановок 

СИТУАЦИЯ

 ! Дмитрий Никитин, Красноярск

Жители краевого центра негоду
ют:  на самых видных местах, 
в том числе и рядом с городской 
а д минист ра цией, появи лись 
остановочные павильоны, выпол
ненные из металлической сетки.

— «Гениальное» решение мест
ных властей не может не вызвать 
восхищение горожан, ведь теперь 
они будут закаляться в любую по
году. Дождь, град, снегопад, силь
ный ветер — теперь все эти удо
вольствия доступны сибирским 
пользователям общественного 
транспорта круглогодично и со
вершенно бесплатно, — с иронией 
комментирует журналист и обще
ственник Владислав Власов.

Пользователи общественного 
транспорта тоже в шоке. В Крас
ноярск как раз пришли первые 
морозы и сильный ветер, так что 
ожидать прибытие маршрутки 
в  продуваемом «павильоне» — 
удовольствие ниже среднего.

— Да и некрасиво это. Как в тю
ремной камере стоишь, — возму
щается жительница города Ната
лья Кулакова.

Между тем, местные власти го
ворят, что заказать такие ориги
нальные конструкции их вынуди
ли сами горожане.

— Практически ежедневно мы 
сталкиваемся с фактами ванда
лизма: остановки раскрашивают 
краской из баллончиков, оставля
ют плохо оттираемые даже специ
альными средствами надписи, за
клеивают объявлениями и лис
товками, — пояснили в мэрии.

Большинство остановочных 
павильонов сделаны из поликар
боната. Он хорошо себя зареко

мендовал: не закрывает обзор для 
ожидающих транспорт пассажи
ров, и в то же время укрывает от 
дождя и ветра. Но при постоян
ном оттирании от него специаль
ными средствами клея, который 
остается после удаления объявле
ний, а также смывания граффити 
он сильно мутнеет. Порой ударо
прочный поликарбонат умудря
ются даже разбивать.

— Больше всего страдают оста
новки на центральных улицах го
рода, возле крупных торговых 
центров и рядом с локациями, где 
горожане массово гуляют и отме
чают праздники. Мы пытаемся 
найти выход из сложившейся си
туации. Например, вот теперь по
пробовали заменить поликарбо
нат на антивандальную сетку, — 
говорит начальник отдела наруж
ной рекламы управления архи
тектуры администрации города 
Елена Полеева.

Пробуют специалисты и другой 
вариант: в городе уже появились 
павильоны с покрытием из пленки 
с защитным глянцевым слоем — оно 
лучше выдерживает постоянные ра
боты по отмыванию краски и клея.

Красноярцы недовольны новым 
видом остановок, но винить в этом им, 
прежде всего, надо самих себя.
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Завершается монтаж новых па-
вильонов на красноярской улице 
Маерчака. Уже собраны каркасы, 
установлены лавочки и урны. Для 
комфортного ожидания транспорта 
появились розетки для подзарядки 
телефонов, кнопка вызова экстрен-
ных служб и wi-fi, а также табло 
с информацией о графике движе-
ния транспорта. Осталось устано-
вить камеры видеонаблюдения 
и информационные таблички.

Переселение не закончено
РАБОТА ВЛАСТИ

Программа восстановле
ния города Тулун, пострадав
шего от наводнения три года 
назад, будет продлена.

Решение принято на феде
ральном уровне. В ходе павод
ка значительное число домов 
хоть и не было затоплено, но 
все равно пострадало от воды. 
И вопрос с ними тоже нужно 
решать.

Ранее с заявлениями о пре
доставлении нового жилья из 
жилищного фонда Иркутской 
области обратилось 1417 се
мей из таких строений. По 
1246 приняты положитель
н ы е  р е ш е н и я .  В   2 0 2 0 –
2021 году переселили 556 се
мей. В этом году — еще 320. Но 
до 2024 года надо предоста
вить новое жилье еще почти 
500 семьям. Для них планиру
ется построить шесть 8этаж
ных домов. Предварительная 
потребность в финансирова
нии составляет 2,5 миллиарда 
руб лей. В том числе почти два 

миллиарда из федерального 
бюджета.

— Мы договорились, что 
будем предлагать продлить 
программу по восстановле
нию Тулуна, потому что часть 
мероприятий не была дофи
нансирована в необходимых 

объемах, — сказал губернатор 
Иркутской области Игорь 
Кобзев.

Василий Пивоваров, 
Иркутск

Стадион в каждое село 
ПРИОРИТЕТ

В Красноярском крае откроют 
11 новых крупных спортивных 
объектов за три года. В рамках 
нацпроекта «Демография» по
ставлена задача к 2030 году во
влечь в систематические заня
тия физической культурой до 
70 процентов россиян.

Общие бюджетные вложения 
в  развитие физкультуры 
и спорта превысят 22 миллиар
да руб лей. Эти средства распре
делят на 2023–2025 годы. Так, 
в будущем году 173 миллиона 
руб лей предусматриваются на 
реконструкцию стадиона 
«Электрон» в Минусинске, бо
лее 172 миллионов руб лей за
ложено на строительство уни
версального спортивного зала 
с искусственным льдом и три
бунами для зрителей в Зелено
горске.

— Объект в  Зеленогорске 
возводится уже более 10 лет, 

его строил муниципалитет на 
собственные средства. Важно, 
чтобы город наконецто полу
чил уникальный, современный 
комплекс, где жители могли бы 
заниматься различными вида
ми спорта, где проводились бы 
соревнования, — пояснил депу
тат краевого Заксобрания 
Александр Новиков.

Продолжится строительство 
быстровозводимых крытых 
и  плоскостных спортивных 
площадок, оснащение мест на 
открытом воздухе для тестиро
вания по нормам ГТО. В следу
ющем году будет выделено 200 
миллионов руб лей на устройст
во 50 таких объектов. Крупные 
средства закладывают на раз
витие детско юношеского спор
та и поддержку спортклубов. 
Особенно в сельских террито
риях, где наблюдается дефицит 
спортивной инфраструктуры.

Василий Пивоваров, 
Зеленогорск

Экзамен впереди  
ЖКХ

Крупнейшей красноярской 
управляющей компании не 
продлили лицензию.

Стройнадзор Красноярско
го края отказал в продлении 
сроков действия лицензии 
ООО «УК «ЖСК». Это бывшая 
ГУК «Жилфонд», которая об
служивает большую часть до
мов в краевой столице — око
ло 1800 зданий.

— Анализ выявленных при 
рассмотрении заявлений на
рушений будет проведен 
службой после завершения 
всех проверочных проце
дур, — сообщил стройнадзор.

Но эксперты уточняют, что 
на деятельность компании 
это не повлияет еще, как ми

нимум, несколько месяцев, 
поскольку сложилась опреде
ленная правовая коллизия.

— Никаких последствий от
каза в продлении срока дейст
вия лицензий управляющих 
компаний не наступит, ЖСК 
продолжает работу в штатном 
режиме. Государственной ду
мой в третьем чтении принят 
законопроект о продлении сро
ка действия лицензий до 
1 июня 2023 года. Процедура 
перелицензирования повторит
ся летом. До 1 июня 2023 года 
все управляющие компании 
продолжают работу по действу
ющим документам, — говорит 
депутат горсовета Красноярска 
Вячеслав Дюков.

Максим Кравчук, 
Красноярск

Проклятое кресло
СЛЕДСТВИЕ

 ! Екатерина Дементьева, Иркутск

В Иркутске по подозрению в получе
нии крупной взятки арестован быв
ший министр здравоохранения При
ангарья Яков Сандаков. По версии 
следствия, эксчиновник получил 
семь миллионов руб лей за содейст
вие в заключении контракта на по
ставку медоборудования по завы
шенным ценам.

Уголовное дело о закупках регио
нального минздрава по завышенным 
ценам возбудили в начале осени. Из
начально главными подозреваемыми 
стали начальник одного из подразде
лений министерства, его сотрудники 
и директор компании поставщика. 
Как сообщали в СУ СКР по Иркут
ской области, чиновник использовал 
подложные коммерческие предложе
ния организаций, указав в них невы
годные условия, чтобы в выигрыше 
оказался именно “свой” поставщик. 

Компания победила в аукционе и по
ставила в одну из больниц Иркутска 
эндоскопическую установку по цене 
как минимум на 10 миллионов выше 
реальной.

В  процессе расследования при 
участии сотрудников региональных 
управлений ФСБ и МВД удалось уста
новить причастность бывшего мини
стра здравоохранения Иркутской об
ласти к мошенничеству. По предвари
тельным данным, Яков Сандаков че
рез посредника получил от 
компании победителя семь миллио

нов руб лей — своего рода благодар
ность за содействие. При этом в СКР 
отмечают, что взятку передали в этом 
году — уже после того, как госкон
тракт был исполнен.

В связи с новыми обстоятельства
ми возбуждено еще одно дело о даче 
и получении взятки должностным 
лицом в особо крупном размере — 
уже в отношении эксминистра.

Напомним, Яков Сандаков поки
нул министерский пост в самом кон
це 2021 года, с ним не продлили кон
тракт.

До 2024 года
в Тулуне надо
предоставить
новое жилье
еще почти 
500 семьям

  " МЕ Ж Д У ТЕ М

Сандаков — второй подряд министр здравоохранения Иркутской области, став-
ший фигурантом серьезного уголовного разбирательства. В 2020 году задержа-
ли его предшественницу Наталию Ледяеву. Ей предъявлено обвинение по ста-
тье УК РФ о мошенничестве в особо крупном размере.
По версии следователей, она со своим сыном и еще несколькими соучастника-
ми сбывала фальсифицированные, незарегистрированные медицинские маски 
и респираторы в учреждения здравоохранения Иркутской области. Общий 
ущерб СУ СКР по региону оценил в 90 миллионов руб лей. Бывшая чиновница 
находится под домашним арестом.
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